

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRICIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 4'50
PUNTO ÚNICO DE SUSCRICIÓN:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LINEA
los reclamos para la primera plana.
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

Año XXIX.—Núm. 9.884

Valencia Jueves 16 de Agosto de 1906

Oficinas: Miñana, 7 y 9



El ángel

José María del Milagro Ochoa Pérez-Pastor Quesada
y Prat

falleció en Petrola (Albacete) el día 15 de agosto, a las 3 de la madrugada

Sus padres, hermano, abuela, tíos, primos y demás parientes, participan a todos sus amigos tan sensible pérdida.

Dr. Juan Boquera

Oculista de la Facultad de París
Especialidad en operaciones.—P. Molino Ro-
bella, 3, principal, Valencia.—De once a una.

Notas de información

Los corresponsales madrileños decían anoche que los centros políticos estaban desiertos y que no había una sola impresión política que mereciera ser telegrafiada.

A falta, pues, de asuntos nuevos, siguieron los comentarios pesimistas de los días anteriores, aumentándose el número de los que creen ver cercana la caída del partido liberal.

Un telegrama supone que los radicalismos planteados por el Gobierno en las relaciones con el Vaticano han de motivar alguna indicación por parte del poder moderador, y como tantas veces han dicho el conde de Romanones que está resuelto a no transigir, y el general López Domínguez que éste es el Gobierno más democrático que ha habido y que está resuelto a demostrarlo, se supone que la crisis será inevitable.

Claro es que los que así discurren sostienen que el heredero del general López Domínguez en la presidencia del Consejo será el Sr. Maura.

En los círculos madrileños hablase anoche de que algo anormal ocurría en Pamplona, y confirmó este rumor el hecho de haberse suspendido la conferencia telefónica con aquella ciudad.

Los periodistas acudieron al ministerio de la Gobernación en busca de noticias, pero no encontraron a nadie a quien interrogar sobre el asunto.

El mismo telegrama que la anterior noticia nos comunica, dice también que mañana o pasado, a más tardar, se celebrará Consejo de ministros a instancia del señor Navarro Reverter, pues desea tratar varios asuntos importantes de su departamento.

Las últimas noticias de Londres dan detalles de la llegada de los reyes de España a Dyner, donde los voluntarios hicieron los honores, tocando su música la marcha Real y presentando armas, y D. Alfonso revisó las fuerzas, mientras doña Victoria conversaba con las autoridades.

En el exterior de la estación había reunida una gran multitud, venida hasta de las provincias limítrofes.

Al llegar a Fire-Caste, lord Leith expresó a los reyes su agradecimiento por el ho-

nor que le dispensaban, y se retiró a la guardia que llevaban.

Las habitaciones que SS. MM. ocupan en el castillo de lord Leith se componen de un salón de recepciones, un despacho para D. Alfonso, dos dormitorios, dos gabinetes de aseo, un cuarto de baño y una habitación para la doncella de doña Victoria, todo muy lujoso y adornado con muebles y objetos de gran valor artístico.

El séquito de los reyes se aloja en otra parte del castillo, en habitaciones también muy lujosas.

Ayer se verificó la anunciada cacería en Syve, resultando muy animada, y el número de piezas cobradas fué grande.

Los ingleses dicen que el rey D. Alfonso fué uno de los tiradores que mejores blancos hizo.

La reina Victoria Eugenia paseó por los alrededores mientras duraba la partida de caza.

También resultó brillante la cacería en las posesiones del duque de Richmon. El total de gamos cobrados ascendió a 209. D. Alfonso mató 40 de estos animales.

Las cacerías en las posesiones de lord Leith durarán tres días, en uno de las cuales irá también doña Victoria.

Anoche se dió en honor de los reyes un baile popular de campesinos escoceses, con sus músicas peculiares, y mañana se celebrará otro baile semejante, aunque, como el viaje tiene un carácter privado, todas las fiestas que se den en honor suyo serán íntimas puramente.

Los reyes volverán a Cowes el domingo, regresando a España el martes.

BELLAS ARTES

Escrito expresamente para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA.

El lector me acompaña pacientemente y con atención que acreditan las cartas que he recibido, por las salas de los Museos de Pintura, así del antiguo del Prado, como del moderno de Recoletos.

Seguramente que me acompañará con la misma paciencia a recibir alguna impresión de los monumentos nacionales, más ó menos en ruinas, más ó menos conservados y en pie.

Hace pocos días fuimos al Monasterio del Paular. Hoy vamos a ir a San Isidoro de León. Lo acabo de ver, lector amigo, porque yo veraneo en el Noroeste.

Da idea esta Basílica—dice un escritor contemporáneo—de la monarquía semi-heróica, semi-bárbara del siglo XI. En aquella plaza misma estaba el palacio de los reyes de León, que ha desaparecido. Cuentan que lo dejaron arruinar y disolverse

los Reyes Católicos para mostrar mas airosa, mejor vista, y sin la compañía de edificios que podían atearla, a la hermosa Basílica, de perfecciones románicas admirables. Queda solo como recuerdo de aquel palacio una rampa de escalones que es una maravilla arquitectónica.

El conjunto exterior de San Isidoro es desigual, poco atractivo y pintoresco como ninguno.

El abside de la Basílica ofrece al transeunte belleza tan grande, que se detiene absorto a contemplarla. Quizá no le haya tan perfecto, más no lo habrá en ninguna otra iglesia contemporánea. Para admirar algo semejante a lo que se ve en San Isidoro habría que hacer un viaje a Constantinopla, a la misma Bizancio.

El primer cuerpo de la fachada principal, a la derecha del abside, es de pureza bizantina irreprochable, y sobre él se levanta una cabecera gótica del tercer período. Lo gótico, como sabe el lector, es más moderno. Lo bizantino tiene ya más de ocho siglos de existencia.

Por eso mismo, por esa vejez, hace unos cuantos meses han comenzado las obras de restauración en el crucero del centro, que amenazaba hundirse, y la comisión de Monumentos, sin duda, ha dado el oportuno aviso, y antes de hundirse se está manteniendo, restaurando y reconstruyendo toda la parte que amenaza ruina. Siquiera una vez, hemos llegado a tiempo.

Tiene esta Basílica bizantina todas las de la ley. Es arte austero, austero, magnífico. Castelar decía que de no ser bizantinas fueran góticas las catedrales del Crucificado. La iglesia bizantina parece continuar la historia, los recuerdos, la vida misma de las catacumbas cristianas.

Los sillares del crucero, que se iba a hundir y que se está reconponiendo tenían el matiz de los siglos, cuando una inteligencia pecadora los mandó embadurnar de blanco y otros colores. Esa coloración bárbara se ha perpetuado en muchas iglesias. En la de San Isidoro desaparecerá con la actual restauración.

El dintel de la portada, las figuras del «Descendimiento de la Cruz», «el Entierro del Salvador», «San Pedro y San Pablo», todas las esculturas, son irreprochablemente bizantinas.

La puerta es aguda y los arcos semicirculares decrecientes, la cornisa ajedrezada, y las ventanas del románico primitivo, pero perfecto y cuasi coetáneo del primer período ojival.

Sin embargo, por su originalidad, por lo extrañas y típicas, porque se ven ya pocas cosas semejantes en este siglo, y menos cada día que vaya pasando, hay que hacer especialísima mención del «Sacrificio de Isaac», que está esculpido en el tímpano, y de unas efigies de santos, aplastadas contra el muro. Aquéllas descansan sobre cabezas de toro, que forman las cabezas una especie de repisas. La fecha de estas esculturas debe ser remotísima.

Si dijieran que eran del siglo X, lo creeríamos. Resaltan en la fachada unas figuras del Zodiaco, y se ven incrustadas en otros lugares otras figuritas de explicación difícil.

Corona la fachada un ático moderno, relativamente, decorado al estilo plateresco y tal vez superpuesto en la fachada en los tiempos últimos del siglo XV. Allí se vé el escudo imperial de Carlos V y una estatua encima de San Isidoro tal como fué visto en el cerco de Baeza, sitiada por los agarenos. Tanto y más tiene que decir la fachada de San Isidoro, templo que una parte del pueblo llama de San Isidro, siendo realmente de San Isidoro. Allí descansan sus restos desde que fueron trasladados de Sevilla a León.

En el artículo siguiente hablaremos del interior de la Basílica, y sin omitir cosa de

verdadero interés, seremos tan concisos como lo requiera el no distraer con comentarios la reseña de lo que vamos a contemplar.

CE ESE.

El Colegio de Santiago

Saben los lectores que hace pocos días se congregaron en Madrid los coronales jefes de los regimientos de Caballería con objeto de tratar acerca del punto donde debe instalarse el Colegio de Santiago para huérfanos de jefes y oficiales de la mencionada arma general.

Hoy hemos tenido el gusto de hablar con el coronel del regimiento de Sesma D. José Blanco, quien ha tenido la atención, que le agradecemos, de manifestarnos que en la reunión de referencia sólo se acordó desear el Escorial para la instalación del Colegio de Santiago, conviniéndose en montarlo en una capital de provincia para que los huérfanos puedan seguir una carrera, sea ésta la que fuere.

Para ello es condición indispensable que la capital que se elija tenga Universidad, Escuelas Normales y de Comercio y otros centros de enseñanza superior que puedan ser utilizados por los alumnos del Colegio de Santiago.

Como quiera que Valencia reúne las condiciones exigidas en el acuerdo adoptado, no faltó en la reunión quien hiciera oportunas indicaciones en favor de nuestra ciudad, siendo acogidas con benevolencia, pero sin recaer acuerdo definitivo.

El asunto tiene importancia para Valencia, y nosotros creemos que debiera estudiarse por las entidades que representan las llamadas fuerzas vivas del país, al objeto de elevar una instancia a la superioridad pidiendo se instalase en nuestra capital el Colegio de Santiago, lo cual estimamos que se conseguiría poniendo los medios necesarios para ello.

Esperamos que alguien recoja el pensamiento y conduzca las cosas por el camino conveniente para llevarlo a feliz término.

Las sofisticaciones

Aún en este país, donde el sentido común es el menos común de todos los sentidos, la razón y la justicia se imponen.

He perdido ya la cuenta de los años que vengo luchando contra los sofisticadores de productos alimenticios, en la prensa, en la cátedra, en extensos y razonados escritos dirigidos a casi todos los ministros, sin obtener ni aún la indignación de los interesados.

Pero ha llegado un día en que un ministro, no digo que atendiendo indicaciones mías, pobres y desautorizadas, sino fijándose en la realidad de los hechos, ha dictado una real orden puntualizando el problema en términos tan claros y concisos, que el ministerio fiscal ordenará a los tribunales ordinarios juzguen como delitos penados con prisión y fuertes multas, lo que hasta hoy solo era considerado como leves faltas.

Así queda el problema bien resuelto: hay que separar a los concejales de la inspección de los culpables; por que siendo aquellos cargos esencialmente políticos, agraviar a los *anarquistas industriales* equivale a restar votos y dárseles al enemigo. No de otra manera se explica la pasividad de los Ayuntamientos en la persecución de los falsificadores de alimentos y bebidas: lo que sucede en Valencia se repite en todas las poblaciones de España.

Aquí la sacarina, la niavelina, los aldehidos, el ácido sulfúrico, el sulfato de cobre, las arcillas, etc., etc., se están em-

pleando a toneladas, como vemos todos los años, en progresión creciente, en los ensayos que practicamos en el Laboratorio de la Cátedra, y sin embargo, la inspección municipal solo lleva al Laboratorio del Ayuntamiento media docena de muestras cada mes, algunas de ellas *sabtrías*.

Para que la acción judicial sea eficaz de todo punto, preciso es también que el vecindario coopere a la gran obra iniciada por el señor ministro de Gracia y Justicia, capacitándose de que los sofisticadores de productos alimenticios son *anarquistas* más peligrosos que los que arrojan bombas de dinamita, a quienes hay que hacer pagar sus atentados en presidio.

Me decía un amigo mío médico, que estos días había tenido una porción de enfermos del aparato digestivo por haber tomado refrescos y hielo hecho con agua de pozo, anatematizada por el ministro en su orden y juzgado, por el eminente Dr. Chicote, director del Laboratorio de Madrid, de *líquido contaminado con las inmundicias de las alcantarillas*.

Hay que garantizar la salud pública a todo trance, y esto se conseguirá completamente si todos los vecinos abandonan la clásica pasividad y auxilian a los tribunales de justicia denunciando hechos concretos; así acabaremos con esa numerosísima clase que se *horroriza* leyendo las hazañas de Morral y no tiene escrúpulo en matar al prójimo por un lucro de dos pesetas.

Mi modesta, pero leal y sincera felicitación, al señor ministro de Gracia y Justicia.

Luis Gil Sumbiela.

La luz en el teatro

En un artículo de la *Revue Bleue*, M. Camille Maclair prevé la desaparición de las decoraciones de teatro en la forma actual. He aquí la conclusión de su trabajo: «¡La luz! Es el gran factor de la decoración futura. Podría decirse, para resumir la «psicología» de la decoración de teatro, que ha nacido de un inmenso error, el de asemejarse a la pintura, cuando no debía ser vista sino con luz artificial. Se han condensado los esfuerzos en tratar de imitar los cuadros, sin fijarse en lo que representaba la luz ficticia de la escena. Y se ha tratado de armonizar esa falsedad con la verdad fragmentaria de los accesorios; se ha intentado luchar con la vida real.

Solamente ahora se empieza a comprender que esa necesidad tan maldecida llevaba en sí su remedio, y que esa luz ficticia, enemiga de la decoración pintada, debía convertirse en la decoración misma. En lugar de la falsedad de las telas embadurnadas, esa luz debía reflejar en otras, modificadas para recibirla, la verdad y la vida. En resumen, volvemos al principio de la linterna mágica. La decoración de teatro, en su antigua concepción, equivale a sacar de la linterna mágica las imágenes y a iluminarlas con una linterna ordinaria. La linterna mágica tiene el principio, mucho más natural y sencillo, de proyectar su claridad a través de las imágenes que contiene, y de revelar así sobre un fondo la ampliación luminosa, el espectro, la «transfiguración». No es otra cosa lo que hacen miss Fallor ó M. Fortuny suprimiendo en todo lo posible la pintura, la representación material y la imitación de las cosas, para no mostrar sino la refracción impalpable, la idealización coloreada. En lugar de colgar cuadros en un lugar oscuro e iluminarlos con lámpara como en una trastienda (la escena, condenada a eterna noche, no es otra cosa), piden a la luz pura que cree el cuadro.

Esta es una revolución de una lógica infantilmente sencilla: es la clásica simplicidad de la linterna mágica triunfando del

FOLLETIN

(20)

LA HERMANA DEL MUERTO

DERECHOS RESERVADOS (PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

(Continuación)

noche no le convenía la sociedad de semejantes individuos.

Pero al mismo tiempo, sentía la necesidad de comunicar a alguien sus inquietudes, sus zozobras, tenía que desahogar su pecho, refiriendo sus desventuras, tenía precisión de escuchar algunas palabras de consuelo, si no sinceras, aunque fuesen fingidas.

Al círculo no iba, definitivamente. Hacía tiempo que brillaban las estrellas tachonando el cielo de puntos brillantes y poéticos.

Los focos eléctricos que alumbraban el pueblo, exparcían luz pálida y mortecina. Jacobo seguía andando sin rumbo.

En la plaza de Jaudé se detuvo; torció a la derecha, pasó por los hoteles de Europa y de Lyon, y se detuvo ante una puerta cochera, cuyo llamador oprimió con violencia.

Cedía al fin a la necesidad de hallar un confidente para sus penas.

Era la casa de un amigo. Abrióse la puerta, Jacobo dió unas monedas al portero y empezó a subir la escalera.

Al llegar al segundo piso, consultó su reloj.

Eran las doce menos cuarto.

Hizo un gesto de extrañeza, pensando que la hora no era la mas á propósito para

hacer visitas, pero luego se dijo que entre amigos todo se dispensa.

Si no es para sufrir impertinencias ¿de qué sirve la amistad?

Llamó.

Nadie contestó. Silencio absoluto siguió al tintineo del timbre.

Volvió a llamar.

Oyóse entonces ruido de llaves que giran en la cerradura, y después se escucharon estas palabras:

—¿Quién llama?

—Soy Farjeol. Abre mi si no te molesto.

La puerta se abrió, y a la luz de una bujía que el amigo de Jacobo sostenía a la altura de la cabeza, los dos hombres se estrecharon afectuosamente la mano.

—Dispénsame si te recibo en medio del mayor desorden. Tengo la casa revuelta.

—¿Dispénsarte! ¿Por qué? ¿Acaso nos vemos ahora por primera vez?

Mientras hablaban, Farjeol fué conducido a un aposento, que realmente hallábase desordenado y revuelto.

Los muebles hallábanse fuera de su sitio, cubiertos de polvo; por el suelo líos de ropa, paquetes y sombrereras; los cajones de una cómoda abiertos. Un baul y una maleta en medio de la estancia.

Sobre la chimenea ardía una vela, pero el espejo no lucía ya retratos ni tarjetas, ni se hallaba el reloj de sobremesa.

Julio Versant se frotó las manos y dirigió una sonrisa a su amigo.

—¿Estás haciendo los preparativos para un viaje?—preguntó Jacobo.

—Sí—respondió su amigo con marcado acento de tristeza.

—Entonces siento infinito haberte molestado y lamentaría que por mí hicieras tarde al tren. ¿A qué hora sales?

En los labios de Julio Versant apareció una forzada sonrisa.

—No te preocupes, Jacobo. No sale el tren en que he de marchar hasta de aquí á

ocho días... De todos modos, celebro infinito que hayas venido a verme, porque me ahorras la visita de despedida que tenía que hacerte... Además deseaba hablar contigo. Mi ausencia tal vez dure mucho tiempo. El joven hablaba lentamente. Sus palabras parecían la revelación de una pena profunda.

Farjeol no se atrevió a interrogarle.

Presentaba que su amigo sufría y no quería acibarar su dolor.

Maquinalmente, Jacobo dirigió una mirada en torno suyo, exclamando luego:

—Por lo que veo, haces algo más que marcharte; liquidas todos tus enseres.

—Algo hay de eso. Me deshago de todo lo que no puedo llevarme. Mi viaje es largo. Voy a América.

—¿A América!

—Sí. Ya sabes que no he sido muy afortunado en mis negocios. El viento no me es favorable, ni la suerte tampoco. Por eso mismo me veo en el caso de adoptar una resolución radical.

—Pero ¿qué sitio de América te diriges?

—No lo sé a punto fijo. Cuando los hombres sufren tropiezos y se interponen dificultades en su camino, en lugar de maldecir su estrella y resignarse, no deben dejarse amilanar por las circunstancias... Ese es mi criterio y lo sigo al pie de la letra...

¿Me ha ido mal aquí? Pues a probar fortuna en otra parte... Te contaré todo lo que me sucede y verás como tengo razón. Es muy doloroso tener que apelar a este extremo, pero no hay más remedio. El hombre se debe a su destino... Antes de marchar tengo que pedirte un favor: que me guardes un depósito que voy a confiarte.

No quiero exponerlo a las contingencias porque puedo atravesar. Cuando regrese, me lo devolverás. Si algún día llega a tus oídos la noticia de mi muerte y sigues siendo el depositario de mis reliquias, entonces quémalas...

—¿Tu muerte! ¿Tu muerte! Pero ¿qué estas diciendo? ¿Te burlas de mí? Si dijeras la mía, tal vez no andarías muy descaminado.

—¿Cómo!...

—Hay que reconocer que no ha sonado todavía mi última hora, cuando he escapado de la punta de una espada... Sí, amigo mío, si hubiera sido la cosa más sencilla que mañana hubieras oído contar que al amanecer de hoy me habían matado.

Versant, ante aquellas palabras ininteligibles, quedó mirando fijamente a su amigo, como interrogándole.

—No exagero—repitió Farjeol animándose.—Esta mañana, al romper el alba, me batía en el borde de un precipicio, á pocos pasos de una de esas mansiones señoriales de Cantal. Puedes comprender que para aceptar el duelo habré tenido mis motivos.

Más despacio te lo contaré todo. Ahora, para que comprendas mis palabras, te diré que amo á una mujer encantadora, una de esas hadas que nos hacen poetizar la existencia; gracia, candor, belleza, talento, todo lo reúne.

—¿Y...?

—Sí; no te quepa la menor duda, querido amigo; esa mujer será mía. Si es necesario otro duelo como el de esta mañana lo aceptaré con el mayor gusto. Pero ten entendido que mi adversario es hermano de mi amada. Un tirano, un ruin, un sér innoble que pretende tener derechos sobre su her-
—¿Te explicas esto? Derechos sobre ella! Quisiera saber qué derechos son esos... De todos modos, y aunque sea miserable se ponga, será mía... No creas que al hacer esta afirmación pretendo que esa mujer sea mi querida. No, Versant, no; no supongas semejante bajeza en mis intenciones. Mi amor es noble, respetuoso, lleno de esperanza, pero al mismo tiempo firme y enérgico, con una firmeza que nada bastará pa-

ra hacerme cambiar de parecer... Ella conoce las inquietudes de mi corazón, conoce el estado de mi alma. A su hermano, al tigre, al hombre que pone obstáculos á mi felicidad, también le he hecho la misma confesión. Esta ha sido la causa de que nos viéramos obligados á cruzar las armas...

Versant escuchaba pensativo la relación de su amigo.

—¿Es huérfana esa joven?—preguntó aprovechando una pausa de Jacobo.

—Sí, es huérfana.

—¿Entonces su hermano será su tutor?

—Lo ignora.

—¿Media entre ellos diferencia de edad tan grande que pueda darle á él gran ascendiente sobre su hermana?

—No; escasamente pueden mediar unos dos años en la edad de yo y otro.

—¿Está enterada del desafío?

—Ha presenciado el encuentro, ó por lo menos la última parte... No acierto á explicarme su presencia en el lugar del combate. ¿Fue allí á impulsos de un presentimiento?... Un grito de horror me hizo saber que se hallaba á pocos pasos de nosotros.

—¿Conoció los motivos del duelo?

—Por lo menos debe haberlos adivinado.

—Mi querido Farjeol, no sé qué decirte, ni qué aconsejarte, para que salgas airoso del atolladero en que estás metido. El asunto es bastante escabroso, de los que merecen honda reflexión. Te auguro muchos disgustos y no pocas penas, si como dices, amas realmente á esa mujer.

—¿Que si la amo dices! Con toda mi alma y me volveré loco si no lo consigo.

—El tiempo y la ausencia calman las pasiones más violentas. Por fortuna has tenido la prudencia de alejarte de ella.

—Me lo exigió ella.

—¿Cómo! ¿Te dijo que te marcharas?

—Sí.

freno en el teatro. Es, en fin, comprender el verdadero sentido de la «montira» escénica y restituir a la decoración su papel de excitante de la sensibilidad de ornamento sin programa tiránico, frente a la imitación forzada, inútil, estéril, cuyo principio, a pesar de la influencia de los talentos, conduce al teatro moderno a ser todo una tribuna social, un almacén de antigüedades, un salón de costura ó de un tapicero, todo menos teatro.»

Noticias locales

Sin que la brisa del E. y SE. que ha soplado hoy, algo vivida en algunos momentos, haya logrado atenuar los efectos del sol, hoy hemos tenido una temperatura media de 27 a 33°, y un máximo de 37°. Las noches, contra lo que dice el antiguo adagio de que «en agosto frío en rostro», resultan excesivamente calurosas, marcando el termómetro, en su mínimo, 23°. La presión barométrica es de 761 mm.; la humedad relativa de 80° y el horizonte se ve cruzado con frecuencia por densos nubarrones.

El presidente accidental de la Cámara de Comercio, D. Antonio Montesinos, ha visitado esta mañana al señor Gobernador civil de la provincia a fin de convenir con el mismo la celebración de una reunión de autoridades y representantes de las fuerzas vivas de esta localidad, con objeto de tratar de la inmediata construcción de la nueva Aduana, habiéndose acordado que dicha Cámara invite a la reunión citada para el indicado acto, que tendrá lugar el sábado próximo, a las diez de la mañana, en el despacho de la autoridad gubernativa anterior.

La Cámara de Comercio, con toda actividad, redactará y cursará las espresadas convocatorias.

El Ateneo Mercantil ha dirigido al señor ministro de Hacienda el siguiente telegrama:

«El Ateneo Mercantil saluda efusivamente V. E., agradeciendo loables iniciativas construcción nuevo edificio Aduana y cesión de la Albufera a Valencia, reformas que enaltecen el patriotismo del valenciano ilustre, ofreciéndole este Ateneo coadyuvar a la realización con decidido entusiasmo. —Presidente, Leonardo Sanz.»

Ayer tarde a última hora verificáronse en el Grao y Caballeros las procesiones en honor a la Asumpta.

Al regresar al templo de la del Grao disparó una traca, que terminó en la veleta del campanario.

La procesión del Caballero fué también muy lucida, y a su paso por la calle de la Reina hubo varias tracas. Acompañaron a ambos cortejos la Banda de música municipal y la del Patronato del Pueblo Nuevo del Mar.

Según telegrama recibido de Barcelona, hoy ha ingresado en el dique de aquel puerto la draga España con objeto de limpiar fondos. Después lo hará la Valencia. A entrambas se les tiene que cambiar ocho compuertas en la parte baja del casco, cuya operación durará unos 20 días.

Mañana a las diez se celebrarán en el Palacio Arzobispal exámenes sinodales para la renovación de licencias ministeriales a los señores sacerdotes a los que se les hubiesen terminado.

Licor Carmelitano fabricado por los reliquios Carmelitas Descalzos en el monasterio del Desierto de las Palmas.

Se interesa la presentación en el negociado de Clases pasivas de la Intervención de Hacienda de doña Bárbara Zaragoza Barceló y doña Juana Plaza Sánchez.

Bajo la presidencia del señor delegado de Hacienda se han celebrado hoy cuatro juntas administrativas para fallar otros tantos expedientes por contrabando de tabaco. Los fallos han sido condenatorios.

El Enolaturio Zarza-Costas es el mejor depurativo de la sangre y antierpético. San Vicente, 149, farmacia Dr. Costas.

En la villa de Muro se ha restaurado su campanario, fundiéndose cuatro campanas nuevas, merced al esfuerzo del clero y municipio. ¡Ojalá pudiéramos decir lo propio de nuestra ciudad, cuya espadana del Miguelete se encuentra desmoronada y sin veleta tanto tiempo, y el nuevo campanario de San Sebastián sin poderse concluir por falta de amor y de patriotismo verdadero!

La última palabra de las ciencias médicas sobre levadura de Cerveza es la Cerevisina carbónica Artigues.

Nos dicen de Occidentaria que terminaron ayer con extraordinario concurso de forasteros las grandiosas fiestas del Patrono San Hipólito Mártir, siendo muy lucidas la fiesta y procesión, con las veladas musicales, y estruendoso el alarde por las filadas de moros y cristianos en la toma de su castillo.

Mañana se reunirá la Junta provincial de Sanidad, bajo la presidencia del señor Gobernador, para ocuparse de la lepra.

En Onteniente se celebrarán durante los días 24, 25, 26 y 27 del corriente agosto solemnes fiestas dedicadas al Santísimo Cristo de la Agonía. Habrá cabalgatas, procesiones, combates de moros y cristianos y solemnisima función religiosa, en la que predicará el Dr. D. Manuel Portaña, capellán de ingenieros.

Urberuaga de Ubiña. Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídase Memoria y Guías. Se remiten gratis.

En los cepillos instalados en la iglesia de Santa Catalina y parroquia de San Martín se han recandado para el Pan de San Antonio, desde el 4 al 11 del actual, 65 pesetas, habiéndose repartido: al Asilo de San Juan de Dios, 160 libras de pan; al de San Eugenio, 65; a las Oblatas, 225; al Niño Jesús, 100; Madres de Desamparados, 50; Masamagrell, 100; Salesianos, 100; y a las Hermanitas de los Pobres, 100. Total, 900 libras, que han costado 121'50 pesetas.

Somatose. Estimula en alto grado el apetito. Contra la clorosis.

A la conducción al Campo Santo del cadáver del Sr. D. José Puchades Gosalvo, cuyo triste acto se ha verificado esta mañana, ha asistido numeroso concurso de deo de rendir piadoso tributo al finado y de dar una prueba de su sentimiento a los que le lloran.

Han despedido el duelo, en la plaza de San Agustín, los Sres. D. Luis, D. Fernando y D. Vicente Puchades, D. Eduardo Carreras y D. Fabián Romaguera.

En paz descanse el finado y reciba su atribulada familia nuestro sentido pésame.

Ayer subió al cielo en Petrola (Albacete) el ángel José María del Milagro Ochoa y Pérez-Pastor, sumiendo en el mayor desconsuelo a sus amadísimos padres, hermano y demás distinguidísima familia, a cuyo dolor nos asociamos, deseándoles todo género de resignaciones en su adicción.

Esta mañana ha celebrado sesión la Comisión provincial, limitándose a informar favorablemente, para el señor Gobernador, una competencia entre éste y el juzgado de instrucción de Enguera.

Hoy se ha reunido la comisión mixta de Reclutamiento, despachando varios expedientes de quintas.

En las Casas Consistoriales de Paterna se verificó anoche el acto solemne de repartir los premios a los niños y niñas de las escuelas públicas. Abierta la sesión por el secretario D. Manuel Escolano, y puesta de relieve con frase galana la importancia del acto, el distinguido maestro D. Joaquín Salvador Artiga pasó a pronunciar un elocuente discurso, en el que puso de manifiesto las ventajas de una instrucción sana y racional.

Un escolar, Daniel Chinillach, hizo uso de la palabra con un desparpajo nada vulgar; hablaron luego el ilustrado profesor de la escuela D. Eduardo Soler, que con frases sentidas puso de manifiesto la necesidad de que la familia coadyuve a los fines de la educación, aportando su eficaz influjo en favor de la redención patria; el cura D. José González, emocionado por entusiasmo evidente, explanó acertadas consideraciones, que fueron también aplaudidas, y finalmente el alcalde hizo un brillante resumen, que dió por acabado aquel festival, que desde todos los puntos de vista resultó sugestivo, atrayente.

La Banda Municipal amenizó la fiesta.

Pelayo.—Mendoza y Churret, contra Nel, Mari y Francisco. Precio, 15 céntimos.

En el tren-correo de Madrid han salido hoy el diputado a Cortes D. José de Prat, que se dirige a San Sebastián y Biarritz, D. José Ros y Biosca, D. Juan Arquimbau y nuestro queridísimo amigo D. Salvador Peris Mencheta.

Pulseras de pedida y reforma de alhajas, E. Lalana, joyería de moda, Paz, 8.

Licor Carmelitano gran tónico y reconstituyente, recomendado por eminencias médicas. Pídase en cafés y ultramarinos.

Noticias militares.—Ha solicitado un mes de licencia el capitán de infantería D. Manuel Cortés Navarro.

Se ha ordenado el reconocimiento facultativo del comandante D. Satorio Pastor Durán.

Han marchado a Madrid dos cabos y ocho individuos del 7.º regimiento mixto de ingenieros con objeto de incorporarse a la politecnia de telégrafos y ejercer prácticas.

También ha salido para Abades (Segovia) una comisión del regimiento 11.º montado de artillería para asistir a las escuelas prácticas de tiro.

Ha sido propuesto para el retiro, con el haber que por clasificación le corresponda, por haber cumplido la edad reglamentaria, el capitán D. Ricardo Mira Giner.

Enrique Sudevir Michel deberá presentarse en la secretaría del Gobierno militar de esta plaza, para enterarle de un asunto que le incumba.

El teniente auditor de primera clase del cuerpo Jurídico militar D. Luis Jordán, ha sido destinado a este cuerpo de ejército.

Cocinas económicas para casas particulares, cafés, fondas, colegios, comunidades, etc. Malabouche, calle de Gracia, 9.

El señor delegado de Hacienda ha señalado el día del sábado próximo para que retiren cantidades que a su favor existen en la Caja de depósitos, los señores siguientes: D. Juan Bautista Company, don Ramón Villanueva Albert, D. Emilio Vilella Albert, D. Francisco Ramos Tarrat y D. José Adrober Vivanco.

De interés para todos

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos, poderoso tónico-digestivo, de agradable sabor, completamente inofensivo aunque se use años seguidos, y que pueden tomarlo lo mismo el enfermo del estómago que el que está sano, a la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa, pues evita las enfermedades del tubo digestivo por ser útil como preventivo.

Crónica religiosa

Cultos para mañana:

En el Salvador, a las diez misa convencional con exposición, y por la tarde a las cinco el ejercicio de Pasión con sermón y Via-Cruces.

En el Patriarca, a las nueve misa convencional, Miserere y visita a las sagradas reliquias.

En el Milagro, a las siete misa cantada, que dirá D. Mariano Herrera, canónigo arcepiestre de esta Catedral; por la tarde a las seis ejercicio del novenario en honor de la Asumpta.

En el convento de San Cristóbal y en las parroquias de San Martín y San Andrés, concluirán los novenarios en honor de la Asunción de la Santísima Virgen.

Muchos de los que llevan el nombre de San Joaquín, con los demás que le son devotos, celebrarán el próximo domingo en la iglesia filial de Santa Catalina la fiesta de tan excelso Patriarca, cuya hermosa y escultural imagen del dichoso padre de la Santísima Virgen se venera en su nuevo y artístico retablo, situado al pie de dicho

templo. Con tal motivo, a las siete de su mañana se celebrará la misa de Comunión con plática, que dirá D. Joaquín Guimerá. A las diez de la misma será la solemne, que cantará la escolanía del Patronato, siendo el celebrante el Dr. D. Joaquín Burguera y el orador el P. Joaquín Aula, de las Escuelas-Pías; cantándose al terminar la misa los gozos de San Joaquín con música del maestro Chulvi, organista de la Catedral.

En la rotunda de las Escuelas-Pías, donde se le venera como a su titular, se celebrará también su fiesta con gran solemnidad; como asimismo en el convento de San José y en el pueblo de Benilova, del que es Patrono.

Sucesos

Atropello.—En la carretera de Melilla, traste 5.º, frente a las casas denominadas del Marinero, alcanzó ayer tarde el tren correo a una niña de nueve años, llamada María del Milagro Blanch, recibiendo de uno de los topes de la locomotora un fuerte golpe en la cabeza y otro en la pierna izquierda. El tren paró algunos minutos y la niña fué conducida al Hospital en grave estado.

Loable hazaña.—Tripulando la canoa de recreo Concha, propiedad de don Roberto Alarcó, varios socios del Club Náutico, se dirigieron ayer tarde a la playa de Poniente, con objeto de varar la embarcación y entretenerse en limpiarla.

Hallándose en esta operación fueron sorprendidos por los gritos de auxilio que desde la orilla daba una madre que vió a un hijo suyo, muchacho de 13 a 14 años, que estaba bañándose, en inminente peligro por haber perdido pie y arrastrarle la resaca mar adentro. Los indicados jóvenes no dudaron un momento y se lanzaron al agua, llegando al sitio donde el niño luchaba con la muerte, logrando conducirle sano y salvo a la orilla. La conducta de estos señores socios del Club Náutico es digna del más entusiasta elogio.

Sobrio vino.—En una taberna de la calle de Cervantes se hallaban anoche varios amigos tomando unas copas.

En aquel momento presentose un joven de 28 años, llamado Carmelo Benloch Ballester, y comenzó a molestar a uno de los del grupo antes mencionado, llamado José María Vázquez Sanz. Parece que se entabló entre ambos una discusión bastante agresiva, que el Sanz quiso acabarla, y saliendo a la calle hizo contra su provocador un disparo, cuya bala vino a herir en la pierna izquierda a Ricardo Jorge Bau, de 33 años. Promoción grave. Fué curado en el Hospital, ingresando en la cárcel el Vázquez.

Entre parientes.—Anoche a las doce presentose en un puesto de melones del Mercado, propiedad de Tomás Blanquer, un cuñado suyo llamado Juan Mula, pidiéndole un melón. El dueño escogió uno que le pareció bueno y se lo entregó a su hermano político.

Al poco rato volvió éste y arrojó el melón en el puesto, diciendo al dueño que la fruta era mala. Parece que Blanquer hubo de decirle que él no estaba dentro del melón, y que cuando se pide al fiado no debe andarse uno con grandes exigencias. Mula, discurrendo como a tal, tiró de navaja y agredió a su cuñado, produciéndole dos heridas en los brazos.

Blanquet, ni tardo ni perezoso, cogió un palo y asestó tan fuerte golpe a Mula, que cayó arrollado al suelo.

Acudieron las guardias municipales y condujeron a los heridos a las casas de Socorro de Serranos y la Glorieta.

Escandalo.—Un sugeto armó fuerte escandalo anoche en el cafeterín de la calle Sagrado de San Francisco, fingiéndose hasta al principio para acabar hablando mucho por los codos. La Guardia municipal le detuvo, en unión de un amigo que intentó sacar lacara por él.

Lo de Rafelbuñol.—Dijimos ayer que en la explosión habida en Rafelbuñol resultaron tres muertos y dos heridos; que uno de estos falleció a las nueve de la noche, y hoy tenemos el sentimiento de dar la noticia de haber ocurrido lo mismo al otro herido Vicente Piquer Sancho. Son, pues, cinco los muertos.

Las pérdidas materiales no exceden de 1.500 pesetas, por ser reducido el polvorín y haber en él pocas existencias.

Kateros.—La policía ha detenido tres rateros, ingresándolos de quincena en el Abanico.

El incendio de esta tarde.—A las cuatro menos cuarto las campanas de las parroquias han dado la señal de fuego.

Hemos acudido al Ayuntamiento, y allí estaba congregada ya casi toda la brigada de Bomberos.

El fuego se había iniciado en la fábrica de yute que D. Joaquín Navarro tiene establecida en el camino Real de Madrid, junto a la Cruz Cubierta.

La causa del fuego ha sido la siguiente: Estaba funcionando una máquina, y dos pinchos, por el continuo roce, desprendían varias chispas que prendieron fuego a un montón de yute que había cerca, propagándose poco después el voraz elemento a los demás montones de dicho material.

Los operarios de dicha fábrica han trabajado con verdadero empeño, logrando salvar algunos montones de yute y extinguir el fuego al poco rato.

El primero en llegar al lugar del suceso ha sido el Alcalde Sr. Sanchis Bergón, acudiendo poco después algunas bombas de la brigada de Bomberos, quienes han comenzado a salvar algunos montones de yute, pues el fuego estaba ya localizado.

Aunque el incendio ha durado poco rato, las pérdidas son de consideración, pues se elevan a 4 ó 5.000 pesetas.

Mucho público ha acudido al lugar del siniestro, a donde han ido también varias parejas de municipales y de policía.

El juzgado ha comenzado a instruir diligencias.

Este incendio ha dado motivo a un lamentable accidente. Un cochero de la casa Regües, que se dirigía al Ayuntamiento, con un caballo para enganchar una bomba tuvo la desgracia de caer con el caballo en la plaza de las Moscas.

No obstante, y como las campanas de las parroquias continuaban tocando a fuego, subió encima del bruto y llegó hasta la Casa Consistorial.

Allí no tuvo más remedio que entregarse, pues se hallaba lesionado en la pierna derecha. Por un individuo de «La Cruz Roja» y el cabo de municipales núm. 208 ha sido trasladado al Hospital, en donde

DESCONFIAR de las muchas imitaciones RHUM QUINQUINA El sin rival tónica para el cabello, de Crusellas Hno. y C.ª, Habana Se halla en todas las casas bien reputadas. —Agentes J. Armenteras. —Barcelona

se le ha apreciado una contusión de segundo grado en el pié derecho y en parte de la pierna del mismo lado. El lesionado se llama Vicente Ros Company, de 23 años de edad, y después de atendido, ha sido conducido a su domicilio.

Tribunales

Se ha señalado el día 22 de los corrientes, a las diez de la mañana, para la celebración del sorteo de los Jurados de los distintos partidos de esta Audiencia que han de formar los tribunales que han de conocer las causas de jurado del próximo cuatrimestre.

Dicho acto se verificará en esta Audiencia, y con tal motivo y para enterarles de asuntos que les incumben, se interesa que previamente pasen por la secretaría de Sala de D. José Cisneros los letrados que a continuación se expresan:

Sres. Arrate, Mifsud, Ibáñez Rizo, Gadea, Medina Gómez (D. E.), Barral, Muñoz, Merles, Serrano Chasaing, Gil y Morte, Igual Climent, Camilleri, Manteca Ivanicos, Samper, Martín Mengod, Conejero, Dualde (D. V.), Alvarez Ossorio, Márquez, Dualde (D. M.), Albiñana (D. R.), Borsó, Viché Arnau, Manáut, Ros, Puig, Cardiel (D. A.), Llagaria, Palop, Pinazo, Barona, Gómez (D. R.), Casañ, Ferrer, Bordonave, Serrano, Vila, Boria, Piñó, Puig Torralba, Oller (D. M.), Robert (D. C.), Albors, Crespo y Bort.

Para evitar confusiones, hacemos presente que las listas de Jurados que estos días se han publicado en el Boletín oficial son las relativas al expediente que para todo el año judicial se han formado por sorteo ante la Sala de gobierno de esta Audiencia, y que oportunamente publicaremos los jurados que han de actuar en el cuatrimestre próximo, según el sorteo que se ha de verificar el mencionado día 22.

Hurto.—Ante la Sala de vacaciones se ha visto una causa por hurto, incoada contra Rafael Parres, que ha sido defendido por D. Manuel Muñoz Barrachina.

Amenazas.—También ha ocupado el mismo banquillo de acusados María Iglesias Herranz, como autora de los delitos de amenazas y atentado. La defensa ha estado confiada a D. Manuel Bernell.

DESDE BETERA

Ayer comenzaron en esta villa las fiestas principales de la población dedicadas a la Santísima Virgen en el agosto misterio de su Asunción a los cielos y a San Roque.

La fiesta de ayer revistió mayor solemnidad que en años anteriores, pues las clavarias llamadas Mercedes Asensi López, Concepción Palanca, Esperanza Gómez Aloy y Encarnación Simó Rivera, no han escatimado sacrificio alguno para que resultara suntuosísima.

Tiene la fiesta de ayer un sello particular, que no se ve en ninguna otra población. Las clavarias cultivan con gran esmero las albaeas que han de ser colocadas, rodeando el trono de la Virgen, y merced a los asiduos cuidados de aquéllas, alcanzan tales plantas colosales dimensiones.

Las del presente año han sobrepujado a los de los anteriores, pues alcanzaban una altura de más de dos metros, y la circunferencia en la parte superior mide unos cinco metros. Las plantas de referencia, adornadas con flores, son conducidas antes de la fiesta al templo, siendo acompañadas por una banda de música y las clavarias que lucen lujosos trajes.

Al ser conducidas ayer, los festeros vestían riquísimos trajes del país a la antigua usanza. En esto de los trajes hay otra cosa curiosa. Las clavarias se hacen confeccionar varios para acudir a los actos que les están señalados. La festería primeramente mencionada, ó sea Mercedes Asensi, se ha mandado hacer diez trajes lujosísimos, pues ha habido pugilato entre ellas. En alhajas lucía un verdadero tesoro. En las puertas de las casas donde habitan se habían levantado espléndidos arcos de luz eléctrica.

La procesión de anoche fué solemne, y en toda la villa no se podía dar un paso, tal era la afluencia de forasteros.

En el día de hoy se ha celebrado la fiesta a San Roque, cuya procesión se hará esta noche y mañana será la cordá.

El corresponsal.

Fiestas populares

En Pinedo

El sábado próximo comenzarán las fiestas que este católico poblado dedica anualmente a su amada Patrona la Santísima Virgen del Rosario, y cuyo programa es el siguiente:

Día 18.—Al amanecer, vuelo general de campanas, pasacalle por los dulzaineros y disparo de morteretes, actos que se repetirán al medio día y anoche. Por la noche, a las nueve, serenata por la banda de la Fuente San Luis; a las doce, disparo de una gran cordá.

Día 19.—Al toque de alba vuelo general de campanas y disparo de morteretes; a las diez pasacalle por la referida banda; a las diez solemne función religiosa, en la que oficiará el Dr. D. Vicente Balanzá Navarro, profesor de esta Universidad pontificia, estando el sermón a cargo del cura propio de la misma Dr. D. Rafael Gallart Miquel. Por escogidas voces se interpretará la misa en sí bemol del maestro Andreu. Al alzar a Dios y al terminar el santo sacrificio, habrá disparo de gran número de morteretes, terminando con el correspondiente engruallat.

Por la tarde a las cuatro la enramá de la murta; a las seis lucida procesión, que recorrerá la carrera de costumbre, y a las doce disparo de un bonito castillo de fuegos artificiales.

La Asociación de Hijas de María estará en la procesión una preciosa bandera de raso azul bordado en plata, cuyo primor y buen gusto prueba una vez más la justa

fama que para el bordado han adquirido las religiosas Adoratrices.

Los días 20, 21 y 22 corridas de caballos y cueñas.

En Castellón de Rugat Prometen ser muy brillantes las fiestas en honor de su patrono San Roque se celebrarán en esta villa, desde el día 19 al 26 del corriente.

El domingo se jugará un gran partido de pelota a largas, en el que tomarán parte tres jugadores de Simat contra Nel de Mur-la, Tito de Godella y Vidal de Canals. Harán el juego el Chiquet de Simat y Vidal. Este notable partido ha despertado gran entusiasmo en toda la región.

En los días sucesivos se celebrarán solemnes funciones religiosas, brillantes serenatas y se estrenará un bonito teatro levantado por una «peña» de vecinos entusiastas, que se proponen, y lo consiguen, hacer agradable como estación veraniega a este pintoresco pueblo.

Fiestas en Villarreal

S. D. de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA Querido amigo: Muy lucidas prometen ser las fiestas de esta ciudad, cuyo programa es el siguiente:

Día 31 de agosto.—A las cinco de la tarde se conducirá la Virgen desde su ermitorio a la arciprestal, siendo recibida en el sitio de costumbre por el Rvdo. clero, comunidad de padres franciscanos é ilustrísimo ayuntamiento, con acompañamiento de la banda de música de esta ciudad, disparándose una traca al llegar la imagen a la plaza de Colón.

A las seis de la tarde inauguración oficial del concurso-exposición de fotografías con asistencia del ayuntamiento y banda de música.

Día 1.º de setiembre.—A las tres de la tarde se correrá por el sitio denominado «La Vila» un bravo novillo.

A las nueve de la noche pasacalles por la banda municipal y dulzaineros de la localidad.

Día 2.—Al amanecer grandes dianas por los dulzaineros y la banda de música.

A las nueve de la mañana solemne función religiosa en la arciprestal, con orquesta y sermón a cargo de D. Ramón Soler Soler, presbítero.

A las cinco de la tarde procesión general con asistencia del reverendo clero, comunidad de religiosos franciscanos, y presidida por el cabildo municipal con acompañamiento de la banda de música; al llegar la Santísima Virgen a la plaza de la Constitución se disparará una gran traca.

A las diez de la noche se quemará un bonito castillo de fuegos artificiales.

Día 3.—A las nueve de la noche serenata por la banda de música en la Glorieta.

Días 4, 5 y 6.—A las tres de la tarde en la plaza de la Constitución corridas de vaquillas, que serán lidiadas por el diestro de Castellón Pascual Aguilar (a) Castañero, amenizando las corridas la banda de música.

A las nueve de la noche de los días 4 y 6 bailes populares en la misma plaza, y a las nueve de la noche del día 5 serenata por la banda de música en el jardín de San Pascual.

Día 7.—A las tres de la tarde y por el sitio denominado «La Vila» se correrá un bravo novillo.

Día 8.—A las cuatro de la tarde solemne reparto de premios a los alumnos de las escuelas públicas, en el salón del Sindicato de Riegos, amenizando este festejo la banda municipal.

A las nueve de la noche serenata, por la repetida banda de música en la plaza de San Pascual.

Día 9.—A las cinco de la tarde se devolverá procesionalmente la Virgen a su ermitorio, acompañándola hasta el sitio de costumbre el reverendo clero, comunidad de padres franciscanos y ayuntamiento y banda municipal, disparándose una traca en la plaza de Colón.

Uno de los números que seguramente más han de llamar la atención es el Concurso fotográfico y Exposición artística, para el cual se han recibido numerosos y riquísimos regalos de distinguidas personalidades.

Recordamos a los amateurs a la fotografía que el plazo de admisión de trabajos terminará el día 20 del corriente mes, dirigiendo certificados por correo los trabajos y plicas al secretario de la junta D. Jacobo Nebot.

También se admiten a la Exposición fuera de concurso cuadros al óleo y a la acuarela.

De usted afectísimo S. S., El corresponsal.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—S. Liberato, ab. y m. CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia parroquial de Santo Tomás; se descubre a las 5.30 y se reserva a las 7. ADORACIÓN NOCTURNA.—Stos. Angeles. CORTE DE MARIA.—Ntra. Sra. de la Divina Gracia, en la Catedral.

Academia de Corte Parisiën

(sistema Martí) Dirigida por la profesora Srta. María Mateos Hernán Cortés, 6 segundo izquierda

Pedro Domecq

JEREZ DE LA FRONTERA CASA FUNDADA EN 1730 Vinos y Aguardientes estilo Cognac Representante en Valencia y su provincia D. Tomás J. Fernández Boussinet, calle Pascual y Genis núm. 1, Valencia.

CURACION COMPLETA DEL Dolor de Muelas

ODONTALGIO ANALGESICO. Probadlo y os convenceréis. Único punto de venta en Valencia, Botica del Dr. B. Aliño, plaza del Mercado 52, (al lado del estanco).

Información municipal

Por la cesión que la comisión de Propaganda y cartel hizo a la Junta de Feria de algunos miles de pesetas, creyendo que no las necesitaba, ha liquidado aquélla sus cuentas con déficit.

Hoy se ha reunido, acordando autorizar al presidente Sr. Julián para que gestione de la comisión de Hacienda la forma de enjugar dicho déficit.

También se ha acordado adquirir una colección de fotografías del Sr. Gómez Durán relativas a los pasados festejos.

El Alcalde ha resucitado el proyecto de levantar un monumento a Liñán en la plaza de la Constitución.

Realmente es una vergüenza que el proyecto duerma el sueño del olvido tantos años.

Se cuenta además con el ofrecimiento del distinguido artista Sr. Borrás, cuyo proyecto de monumento obra en poder del Municipio.

Quizá de este asunto se trate en la sesión del próximo lunes.

Las torres de Cuarte constituyen un glorioso recuerdo histórico para Valencia y un gallardo monumento.

Pero como las torres indicadas resultan altas, el Alcalde tiene el propósito de restaurarlas, derribando los cuerpos de edificio a ellas adosados, que le roban visibilidad.

Hoy ha pedido el Sr. Sanchis Bergón antecedentes al archivero municipal, de los cuales resulta que la propiedad de las indicadas torres es del Ayuntamiento, por más que se halle en posesión de ellas el ramo de Guerra.

El Sr. Sanchis Bergón ha escrito hoy una extensa carta al ministro de Instrucción pública Sr. Gimeno, recomendándole la tramitación de varios expedientes, entre ellos el de la construcción del Parque en la plaza de Levante.

Urge comenzar los trabajos, pues de esta manera podrá estar el terreno en condiciones el próximo mes de enero para trasplantar los árboles.

Ayer tarde parece que hubo mayor orden en los apaderos de los tranvías.

Así han informado al Alcalde los tenientes de alcalde y la Guardia municipal.

El sábado próximo cobrarán sus haberes los empleados en la inspección de Sanidad.

El Alcalde ha dispuesto se coloquen algunos postes suplementarios en la calle Mayor del Grao para el alumbrado provisional de dicha vía.

El subinspector de Sanidad ha recibido hoy orden de la Alcaldía de disponer que sean conducidos al Cementerio los huesos que se hallan en el depósito judicial de cadáveres y que proceden del antiguo Cementerio allí existente.

La comisión de Mercados ha celebrado hoy sesión bajo la presidencia del Sr. Cervera, tratando de asuntos de régimen interior de la misma.

Notas agrícolas

El verano y los vinos

Todos los años en la época del estío se pierde una gran cantidad de vino en Francia. Los viticultores perjudicados atribuyen estas pérdidas a la falta de conservación de los vinos, por su mala constitución, sin que traten de remediar estos males.

Los descubrimientos de Pasteur, unidos a los resultados adquiridos por repetidas experiencias realizadas por algunos prácticos, han demostrado, sin embargo, que la falta de conservación de un vino es debida, en la mayoría de los casos, a una causa inmediata, que, una vez conocida, es posible evitar o destruir.

Esta causa es una multiplicación de las bacterias, microbios en forma de bastoncillos, que viven y se desarrollan a expensas de los diversos elementos constitutivos de los vinos (tártaro, glicerina, etc., etc.). Cuando el vino no contiene estos gérmenes, la enfermedad no se desarrolla; pero esto, desgraciadamente, no sucede, y en general todos los vinos, al salir de los depósitos de elaboración, debido al sistema ordinario de fermentación, contienen estos gérmenes; siendo, por consiguiente, preciso contar con su presencia, aunque los frutos vendimiados presenten un magnífico aspecto.

Por el contrario, las fermentaciones completas, el frío del invierno y los trasiegos convenientemente ejecutados, eliminan siempre una notable proporción de esos gérmenes, pero queda, no obstante, un residuo suficiente para producir la alteración total del vino.

de sus heces, que demuestran de un modo claro la presencia ó ausencia de los gérmenes. Debe practicarse tomando varias porciones del vino a distintas alturas del recipiente, y con especialidad de las capas inferiores del líquido donde se encuentran las heces y a las que están asociadas las bacterias.

La filtración y el relleno de los toneles son medios auxiliares de conservación y la pasteurización es el más práctico y seguro para combatir la acción de las bacterias y conseguir la conservación perfecta del vino.

Los buenos alimentos para las gallinas El primero es la cebolla, que, según las cualidades terapéuticas que se le atribuyen, sirve para curar las enfermedades de la laringe en las aves de corral.

La leche, bajo todas sus formas, conviene perfectamente a la alimentación de las aves, y se comprende más y más cuán económico es dar leche descremada a las gallinas ponedoras.

Para el engorde, su empleo constante da los mejores resultados.

Noticias generales

Dicen de París, que los principales periódicos de Roma y Bruselas comentan la última Enciclica de Su Santidad, lamentando lo que ellos llaman la intrasigencia de Pío X.

Un telegrama de Alicante comunica que las olas han arrojado en aquella playa varios cadáveres de pasajeros del Sirio.

Dicen de Barcelona que mañana se celebrará el acto de entregar 24 pesetas a cada uno de los naufragos del Sirio.

En Palma de Mallorca se proyecta celebrar unas carreras de bicicletas, cuyos productos se destinan a la suscripción abierta para socorrer a los naufragos.

Ha fallecido en Villa-Chipiona (Sanlúcar de Barrameda) la marquesa de Pickman. En señal de duelo se suspendieron las carreras de caballos que habían de celebrarse ayer.

De Huelva telegrafían que la huelga de mineros empeora. El Consejo de Glasgow ha contestado que le es imposible acceder a las pretensiones de los mineros.

En Viana del Bollo ha sido demandado el ayuntamiento por no pagar al Estado ni a la provincia débitos atrasados, correspondientes a bastantes años.

Un telegrama oficial de la Coruña dice que se ha restablecido por completo la tranquilidad. Los esquiroles se dedican a las operaciones de carga y descarga de los buques, protegidos por la Guardia civil.

Se ha reanudado la pesca de la merluza, utilizándose para ello los obreros esquiroles. Anoche fondearon muchas barcas con gran cantidad de pescado, que desembarcaron mujeres protegidas por la benemérita.

Los operarios de las fábricas de hielo se negaron a cargar los carros, por cuyo motivo los patronos despidieron a 50 de aquéllos.

Excita al Gobierno para que entre en negociaciones comerciales con Francia.

El público quedó muy satisfecho del resultado de la corrida, felicitando al nuevo ganadero por la bravura del último toro.

Excita al Gobierno para que entre en negociaciones comerciales con Francia.

El público quedó muy satisfecho del resultado de la corrida, felicitando al nuevo ganadero por la bravura del último toro.

Excita al Gobierno para que entre en negociaciones comerciales con Francia.

El público quedó muy satisfecho del resultado de la corrida, felicitando al nuevo ganadero por la bravura del último toro.

Excita al Gobierno para que entre en negociaciones comerciales con Francia.

El público quedó muy satisfecho del resultado de la corrida, felicitando al nuevo ganadero por la bravura del último toro.

Excita al Gobierno para que entre en negociaciones comerciales con Francia.

El público quedó muy satisfecho del resultado de la corrida, felicitando al nuevo ganadero por la bravura del último toro.

Excita al Gobierno para que entre en negociaciones comerciales con Francia.

Viaiante Activo, con buenas referencias. Lista de Co-reos, cédula, num. 7001.

Clinica de enfermedades sifilíticas, venéreas y de las vías urinarias Dr. Marti Soriano Director del dispensario antisifilítico Municipal. Calle de Peris y Valero (antes Paz), 20, principal. Consulta de once a una.

Los sarcófagos de los Abellanes

Según dijimos hace días, recogiendo informes de la prensa de Lérida, los sarcófagos de los condes de Urgel, extirpados del convento de los Abellanes, habían sido llevados a Vitoria, de donde debían ser enviados a Bilbao para allí embarcarlos con destino a Inglaterra.

Aquellos informes han tenido plena confirmación.

Los sarcófagos, en efecto, se encontraban en Vitoria, y el gobernador de la provincia, en virtud de orden superior ha dispuesto que se detenga su conducción.

El anticuario D. Pedro Ruiz, a cuya consignación iban facturados los cajones, hizo constar ante el gobernador que los tales sarcófagos le pertenecían por compra que de ellos había hecho a su propietario, mediante la entrega de 12.000 pesetas.

No obstante, el gobernador dispuso la retención de las piedras, hasta tanto se dilucide si el vendedor vendió con derecho perfecto ó se trata de una usurpación.

La orden de detención se hace a instancia de Obispo de Urgel, que reclama la propiedad de la iglesia del antiguo monasterio de los Abellanes.

ULTIMA HORA

Toros y toreros

Huelva 16, 12'25. En Valverde del Camino se celebró ayer con gran animación, por el matador de toros Camisero, una corrida para inaugurar la ganadería de Pérez Romero.

Asistió el diputado por Huelva Sr. Limón Caballero.

Al primer bicho, que era berrendo, le saludó Camisero con cuatro verónicas y un farol, que el público aplaudió mucho.

Alcántara y Alvaradito colgaron 2'50 pares de banderillas.

Camisero, con terno celeste y oro, hizo buena faena de muleta y despachó al toro de una buena estocada. (Palmas.)

El segundo, negro, tomó cuatro varas, por dos tumbos y un jaco muerto.

Camisero oportuno y valiente en quites. Con cuatro pares de banderillas pasó el toro a manos de Angel, que lo despachó de un pinchazo, una estocada y un descabello. (Ovación.)

El tercero, negro, se arrimó tres veces a los de aupa, tumbándose dos y matando un caballo.

Paqueta y Sinsuete aplaudidos en banderillas.

Camisero, valiente muleteando, pinchó y dejó media estocada superior, siendo muy aplaudido.

Al cuarto, que era negro, lo toreó Camisero capote al brazo, ceñidísimo.

El toro, con gran voluntad, tomó siete puñazos, despachando tres caballos.

Camisero cosechó abundantes aplausos en quites y en banderillas, colgando dos pares al cambio y uno al cuarto.

Con la muleta dió varios pases de rodillas, siendo ovacionado por su artística faena.

Dió un pinchazo y una magnífica estocada.

El público quedó muy satisfecho del resultado de la corrida, felicitando al nuevo ganadero por la bravura del último toro.

Excita al Gobierno para que entre en negociaciones comerciales con Francia.

El público quedó muy satisfecho del resultado de la corrida, felicitando al nuevo ganadero por la bravura del último toro.

Excita al Gobierno para que entre en negociaciones comerciales con Francia.

El público quedó muy satisfecho del resultado de la corrida, felicitando al nuevo ganadero por la bravura del último toro.

Excita al Gobierno para que entre en negociaciones comerciales con Francia.

Prepara otras reformas, que presentará a las Cortes en cuanto quede resuelta la cuestión del resguardo marítimo y terrestre.

Reorganizará también el servicio de vigilancia en las fronteras.

El tratado con Francia El ministro de Hacienda nos ha dicho que espera indicaciones de Francia para comenzar las negociaciones para el tratado comercial.

Los alcoholeros Han llegado ya a una solución. En la reunión de esta tarde se dará cuenta del dictamen.

De Bilbao Se han declarado en huelga 190 obreros de la mina «Ortuella», propiedad de la Diputación.

La causa es el haber sido admitido un obrero despedido.

El Sr. Alvarado Ha regresado del Espinar el señor ministro de Marina.

Tratado con la Argentina Los Sres. Gullón y Navarro Reverter preparan un tratado de comercio con la Argentina.

De Segovia Han comenzado los cursos de instrucción de la Escuela Central de Tiro.

Madrid 16, 16'15. La «Párrafa» Le ha sido concedido a Fuente de Ome (Galicia) el uso del arte de pesca denominado la «Párrafa».

De San Sebastián En Fuenterrabia ha ocurrido la doble desgracia, que ha impresionado dolorosamente.

El cocinero y un criado del convento de jesuitas se hallaban tomando el baño.

Por imprevisión sin duda, se internaron mar adentro.

Los dos perecieron ahogados. Tenían 18 y 20 años, respectivamente, y eran franceses.

Vinieron a España cuando abandonaron Francia las congregaciones religiosas.

Madrid 16, 16'15. Cotización En el corro se han hecho hoy: El 4 por 100 interior a 81'55.

Los francos a 11'00. Las libras a 27'95.

Las obligaciones del Empréstito a 100'95. De San Sebastián En el sudespresso han marchado a Munich los infantes doña María Teresa y don Fernando.

La reina madre les ha acompañado hasta Hendaya, regresando en automóvil por Pasajes y Ategorrieta.

En la estación han sido despedidos los augustos viajeros por los ministros de Estado y de Fomento, el Gobernador, el alcalde y otras distinguidas personalidades.

Los infantes permanecerán en Munich hasta mediados de setiembre.

Se asegura que el infante D. Carlos vendrá en breve para acompañar a doña María Cristina hasta el regreso de los reyes.

El Sr. Gullón ha dicho que la Enciclica del Papa a los Obispos franceses constituye una cesión de la Iglesia.

Se felicita de ello por lo que pueda beneficiar a España.

Desconoce las intenciones del Vaticano respecto de nuestra nación, pero entiende que S. S. debe tener en cuenta el carácter que en España tendría una lucha religiosa.

Ha marchado a Bilbao el señor Obispo de Vitoria.

Los ministros ignoran la fecha exacta del regreso de los reyes, aunque se supone será del 21 al 22.

Ha llegado el exministro Sr. Villanueva.

El día está entoldado y sopla viento fresco.

Merry del Val La Epoca inserta un comunicado de don Alfonso Merry del Val, hermano del Cardenal del mismo apellido.

Niega que fuese recibido por la reina su padre.

Fué él en calidad de oficial primero de la secretaria particular del rey.

Cartagena, les ha costado los gastos de alojamiento a cargo de la Junta de socorros creada en Cartagena.

Hoy han embarcado para Mallorca, de donde son naturales, los naufragos.

El alcalde les ha entregado 50 pesetas a cada uno.

Desde Castellón Buena pesca Resultan falsas cuantas manifestaciones hizo ayer el detenido que decía llamarse José Pérez García.

Luego de detenido y llevado a la cárcel, fué el juez a tomarle declaración y notó que el labio superior lo tenía muy hinchado.

Fijóse nuevamente en el detenido y observó que se había arrancado uno a uno todos los pelos del bigote para desfigurarse.

El juez, sin embargo, le conoció por haberle tomado varias declaraciones en otros robos cometidos.

Por fin pudo averiguar su verdadero nombre, que es el de José Rodríguez Lapiedra, hijo de una familia muy conocida y distinguida de esta capital.

En la época de la revolución y de la restauración se fugó a Madrid, ejerciendo allí el cargo de director de los periódicos EL Papeleto y Las Siete Plagas.

Como hacía ya mucho tiempo que no se sabía de él, se le tenía como muerto.

Ha estado procesado muchísimas veces por varios delitos.

El detenido ha dado varios nombres de la gente que llevaba a sus órdenes, pero se supone que también serán nombres supuestos.

Créese se ha hecho una captura muy importante.

Más detenidos En Sot de Ferrer, y al subir la Guardia civil en un departamento de primera, donde iban dos individuos sospechosos, uno de ellos se arrojó por la ventanilla y el otro ha sido detenido, diciendo llamarse Rogelio Romero.—Armengot.

La Enciclica de Pío X Roma 16.—En los centros clericales ha causado extrañeza la severidad con que se juzga en Francia la Enciclica de Su Santidad a los Obispos.

Dicen que Pío X ha tratado de tender un puente entre la Iglesia y la República.

Espera que los Obispos interpretarán fielmente el citado documento.

Ello no obstante, recibirán instrucciones concretas.

Cotización oficial Servicio exclusivo de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA Madrid 16, 17-30.

4 por 100 interior fin mes. 81'55

4 por 100 interior fin próximo. 81'57

Amortizable 5 por 100. 100'95

Banco de España. 430'00

Tabacaleras. 397'00

Cambios París. 11'05

Cambios Londres. 27'95

París 16 4 por 100 exterior. 96'95

Azucareras, 73'00, 00'00, 41'00. BELTRAN.

Sección amena

—No sé si Ernesto, a quien no he visto desde hace muchos años, se acordará de mí.

—Pídele veinte duros.

—¿Para qué?

—Porque si se acuerda de tí... de seguro no te los da.

—¿Qué te pasa, muchacho? ¿Por qué lloras?

—Porque he perdido dos pesetas.

—Tómalas, criatura... Pero, ¿por qué sigues llorando?

—Porque no le he dicho a usted que lo que he perdido es un duro.

En la prevención: —¿No le dije a usted la última vez que estuvo aquí que no quería verle más en esta casa?

—Sí, señor. Me he cansado de repetirlo al municipal que me ha detenido; pero no ha querido hacerme caso.

—¿No es verdad, papá, que cuando me pegas te haces más daño que yo?

—Sí, hijo mío.

—Pues prepárate, porque te vas a hacer un daño horrible. He roto el jarrón de Sevres que está en la sala.

Al cabo de diez años de no verse, se encuentran dos amigos.

—¿Y qué ha sido de Luisa?

—Al fin encontró un imbécil con quien casarse.

—¿Y tú le conoces?

—¿Ya lo creo! Como que soy yo mismo!

En la clase de catecismo. —Dime, Juanito, ¿qué debemos hacer para que nuestros pecados nos sean perdonados?

—Ante todo, cometerlos.

Entre amigos: —¿Cuánta envidia tengo a las cuestiones que ahora se debaten en los Congresos y en las Asambleas!

—¿Por qué?

—Porque... se ventilan.

CHARADA Tengo en mi casa una todo, y en cuanto la dos-primera, me dice miles de cosas al par que se desespera. Ayer me gritó: A la niña, díjala que una-tercera, porque se la va a llevar si no le primera-primera.

Solución a la anterior: Calabazate.

Imp. José Guix, Miñana, 7 y 9

BICARBONATO DE SOSA QUIMICAMENTE PURO en polvo y en pastillas comprimidas de TORRES MUÑOZ, SAN MARCOS, 11, FARMACIA, MADRID

ADRIA Compañía Real Húngara de Navegación Marítima

Servicio rápido para Marsella directo

Salda todos los miércoles para Marsella, Génova, Malta, Messina, Riposto, Catania, Bari, Trieste y Fiume.

VAPORES DIRECTOS A BARCELONA

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Agosto saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 24 de Coruña

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de Agosto saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de Agosto saldrá de Barcelona, el 18 de Málaga y el 15 de Cádiz.

Línea de Filipinas

El día 4 de Agosto saldrá de Liverpool y el 21 de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias

Línea de Buenos-Aires

El día 3 de Agosto saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz.

Línea de Tenerife

El día 25 de saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz.

Línea de Canarias

El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de VALENCIA, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.

AVISOS IMPORTANTES - Rebasas en los fletes de exportación - La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos...

Servicios comerciales - La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que les sean en tregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

Para más informes, dirigirse a los consignatarios en Valencia, Sres. Ivens y Compañía en Comandita, Mar, 59, entresuelo.

ASOCIACION VALENCIANA DE CARIDAD

D. ... habitante en la calle de ... núm. ... piso ... se suscribe por ptas. ... cts. ... mensuales para contribuir a los fines de la Sociedad Valenciana de Caridad.

Sr. Alcalde de Valencia

Capital seguro

Colocación de capitales por el mismo capitalista, con muy buenas garantías y un bonito interés.

Virus contra SERPETA Virus contra NEGRILLA

De D. J. Andrés y Fabiá, farmacéuticos premiados. La Serpeta es causa de una enfermedad gravísima, que invade principalmente a los naranjos y limoneros.

Vino Nuez de Kola y Kola Granulada

Preparados por el Doctor Costas

La Kola es un alimento de ahorro, antineurasténico y excitante del sistema muscular. La Kola Granulada y vino de nuez de Kola contienen todos los principios activos de la Kola...

MELLIN'S FOOD

ALIMENTO de MELLIN

¿Qué es el Alimento de Mellin?

El Alimento de Mellin es un derivado cereal hecho de trigo y cebada. Contiene toda la nutrición y elementos solubles del grano...

Véndese en la farmacia del Dr. Torrens, Mercado, 74, Valencia.

Las Esquelas Mortuorias

SE ADMITEN EN «La Correspondencia de Valencia» hasta las 6 y media de la tarde

Oro y plata

Se compran alhajas y otros objetos de oro y plata usados, a precios ventajosos. Esta antigua y acreditada casa opina dedicada a la compra de alhajas finas y monedas de oro y plata...

Fábrica de PERSIANAS

de Joaquín Navarro con patente de invención, se construyen de todas clases, 4, Plaza de Mirasol, 4



LAS ESCOPETAS

Bernard y Drissen son muy precisas, elegantes, resistentes y las mas baratas de todas.

Catálogo español gratis. Fábrica de armas. E. BERNARD & CIA. LIEJA (Belgica)

Antigüedades y objetos de arte. Se compran por todo su valor, los objetos siguientes: Tapices, cuadros, joyas...

AVISO

En la calle de Serranos, 14, entresuelo, se ha recibido, procedente de una subasta...

Dinero

Sobre fincas al interés de 5 a 6 por 100 anual, y contra pagarés de letras a interés convencional.

Motor a gas. Se vende uno, fuerza de dos caballos, un depósito de plancha galvanizada para agua...

DINERO economico en condiciones ventajosas. Se facilita a los militares, empleados, comerciantes y propietarios...



PÉRDIDA

Se busca a la persona que se haya encontrado un perro de raza, joven de unos 7 meses de color blanco, orejas meladas...

VAPORES Compañía Valenciana DE NAVEGACION

SERVICIO REGULAR DE VAPORES Entre España, Francia e Italia para carga y pasajeros

Compañía Trasatlántica de Barcelona

SERVICIO MENSUAL A CANARIAS El vapor correo Manuel L. Villaverde

Compañía SEVILLANA Itinerario fijo El Sevilla

VAPORES ASTURIANOS Itinerario fijo El Torre del Oro

Para Aviles (directo) El Margarita

Para Londres y Hamburgo El Georgian

Para Liverpool El Soto

Para Londres y Amberes El Almagro

Vapores de los Sres. Ibarra, C.ª Sociedad en Comandita de Sevilla

Cabo Tortosa

Cabo Palos

Compañía Marítima Comercial SOCIEDAD ANONIMA (Barcelona)

Compañía de vapores de Viñuesa de Sevilla

Servicio regular de vapores Compañía Real Holandesa

ALQUILERES

Se alquila el primer piso y un espacioso porche, con comunicación interior y exterior...

Se vende muy barata, una fábrica de aceites de coque y de coco, en esta capital.

NODRIZAS

Una viuda de Teruel, de 23 años, leche de 3 meses, desea criar en casa de los padres...

CAJERAS

Se necesitan oficiales y aprendices. Razón, Blanqueras, 29, 1.ª

Persianas

No comprar antes de visitar el establecimiento de J. Masía, calle Calatrava, 1 y 3.

¡Ocasión! Por tener su dueño se venden todos los muebles, lámparas, cortinas y alfombras de una casa completa.

Se necesitan agentes a la comisión empleados de Ayuntamiento, Gobierno, Diputación, Hacienda, Banco, Tabaco, Correos, Telégrafos, Ferrocarril, etc. - San Vicente, núm. 17, principal, De 3 a 8.

CAPITALISTAS

Se vende una magnífica casa para guardar caudales, (usado de la renombrada fábrica inglesa MILLNER garantizada contra prueba de incendio y pólvora.)

NUTRITIVO-TORRENS

Encuéntrense en este preparado, convenientemente amalgamados, dosificados y concentrados al máximo, los principios necesarios para la nutrición. A poco de ingerido en el estómago el Nutritivo-Torrens, pasa rápidamente a formar parte de la sangre...

Es, por tanto, Nutritivo-Torrens, no sólo un alimento completo, si que tambien un antiséptico y tónico excelente, de seguro éxito para la curación de todas las enfermedades que reconocen por causa la debilidad general ó impureza de la sangre...

PARA LA VENTA, FARMACIA DEL DR. TORRENS

73, plaza del Mercado, 73, Valencia (junto, a la Droguería de la Luna)